



El Dedo Gordo  
Lámina nº 8

El Dedo Gordo -pieza granítica que por su curiosa forma recibió esta denominación- originalmente estuvo situado, según la crónica de Don José de Vicente Muñoz, "a la izquierda en la cuesta, según va a la estación, la antigua carretera de Segovia", es decir, en la subida de la Nacional VI.

Su ubicación constituía el primer indicio, para quienes procedían de Madrid, de que estaban llegando a Torrelodones. Pero las sucesivas ampliaciones de la carretera terminaron por demolerlo, quedando su vestigio únicamente en la recuerdo de los vecinos y veraneantes más antiguos.

Sin embargo, el 16 de agosto de 2003, festividad de San Roque, y en plenas fiestas patronales, sería inaugurada una réplica en la plaza que lleva su nombre. Esta reproducción está rodeada por una fuente, circunvalada por una rotonda que constituye el eje de la confluencia de las calles Real, Joaquín Ruiz Jiménez y Conde de las Almenas.